
ATA 07/2023

Aos vinte e sete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, reuniram-se os mem-

bros do Conselho Municipal de Saúde, servidores públicos, sociedade civil, às quinze horas,

no auditório da Secretária Municipal de Saúde de Capanema-PR com a finalidade de discutir

a seguinte pauta:  1.0. Informes da Secretaria Municipal de Saúde: a vice-presidente do

Conselho, Enfermeira Luciane,  inicia a reunião e passa a pauta para os presentes. Após a

abertura, a responsável pela Oitava Regional de Saúde, Raquel Guancino, inicia sua fala res-

saltando a importância da realização da Conferência Municipal de Saúde, afirmando no muni-

cípio de Capanema ocorreu da maneira correta, e que consequentemente, o relatório final tam-

bém está correto. No entanto, há a necessidade de alteração na composição do Conselho Mu-

nicipal de Saúde de Capanema, considerando que a paridade está correta, e a quantidade de

trabalhadores (quatro), gestão (dois) e prestadores de serviços (dois) também está correta, ha-

vendo somente a necessidade de alterar o número de usuários para compor o conselho. Essa

alteração deverá ser realizada por meio de errata e ser enviada ao diário oficial do município

como nova publicação da composição do Conselho Municipal de Saúde.  1.1. Vacinação. A

enfermeira Ana Carolina Bantle informou que não houve mudanças nas campanhas a serem

realizadas, que as vacinas estão sendo feitas, e que está previsto para o mês de setembro acon-

tecer o “Arrastão de Cobertura Vacinal” para verificação de onde está ocorrendo as falhas du-

rante as campanhas de vacinação por conta da baixa adesão da população.  1.2. Dengue.  O

conselheiro Leandro Antonio Schuck inicia sua fala trazendo o índice de infestação predial

por aedes Aegypti continua o mesmo. Já em relação aos casos de dengue no município, Lean-

dro trouxe os seguintes dados: 3.114 notificações, 1.814 casos positivos, 1.300 descartados e

1 óbito no ano de 2023. O conselheiro também afirma que o trabalho continua, mas que ainda

está aguardando o inseticida vir da Oitava Regional. A enfermeira Luciane coloca que aproxi-

madamente de dez notificações, seis são positivadas por semana.  1.3. Julho laranja – Pre-

venção, Diagnóstico e tratamento das hepatites e 1.4. Programa de Prevenção e Promo-

ção de Saúde do Trabalhador. A enfermeira Luciane comenta que estão aproveitando o cro-

nograma mensal de campanhas para coincidir com as atividades do Programa, realizando os

testes rápidos e foram intensificadas as coletas para fazer o diagnóstico. Nesse sentido, a pro-

fissional também relata que nesse dia aconteceu na empresa Gebana uma palestra sobre saúde

do trabalhador pois é comemorado o Dia Nacional de Prevenção de Acidentes do Trabalho, e

após a palestra, a profissional médica Dra. Ilza fez uma avaliação clínica e a equipe realizou
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os testes rápidos nos trabalhadores da empresa citada. Luciane ainda aponta que o município

nesse ano já possui sete acidentes de trabalho grave, com dois desses resultando em óbito, en-

tão para o porte do município esse é um número grande de acidentes graves, e para melhorar

os índices é necessário realizar a conscientização. Durante o Programa, a equipe já passou

pela Coagro, Micemetal, Dip Frangos, RDZ e dessa vez, na Gebana, e o intuito é abranger

com o tempo, todas as empresas do município. Ainda, Luciane explica que a nossa região

apresenta altos índices de casos de hepatite e os testes rápidos auxiliam nesse diagnóstico para

encaminhar o mais breve possível os pacientes para acompanhamento do profissional infecto-

logista. 1.5. Hospital Sudoeste e Plantão. A conselheira Ana Budel repassa a informação de que segun-

do o Secretário de Saúde Jonas Welter, não houve mais nenhum episódio de conflito conforme os relatos

passados, e que atualmente a situação está tranquila. O Secretário também solicitou que caso alguém gos-

taria de fazer algum apontamento em relação ao Hospital, poderia repassar as situações para a Secretaria

de Saúde entrar em contato para resolver o mais breve possível. Em seguida, a enfermeira Luciane e a ou-

vidora Tânia afirmam que nesse período não veio nenhuma denúncia sobre o Hospital Sudoeste, e que o

ápice foi no auge da dengue no município. 1.6. XXXVII Congresso do Conasems – Goiânia-GO. O

participante Igor fala sobre a apresentação dos dois projetos no congresso, no qual o projeto do município

foi em relação ao atendimento realizado pela pelo ambulatório infantil através das profissionais de psico-

logia e o trabalho realizado pela equipe. Igor relata que participar do evento foi muito gratificante por ser a

nível nacional e adquirir conhecimento. Já o segundo trabalho, o Secretário Jonas representou a Oitava

Regional de Saúde apresentando sobre a Imunização na região, que foi destaque nacional. 1.7. Queda da

arrecadação orçamentária do município e seu impacto na Secretaria Municipal de Saúde. Sobre a

arrecadação do município: Capanema nos últimos meses está com uma baixa arrecadação. A AMSOP

(Associação dos municípios) recomendou fazer meio expediente por conta da queda da arrecadação. No

entanto, o município não fará meio expediente e vamos trabalhar com expediente integral, mas estamos

com a questão de corte de gastos, e para isso, necessitamos de uma reorganização para reduzir gastos.1.8.

Monitoramento da Dengue pela 8ª Regional de Saúde – Francisco Beltrão.  O participante Leoni

Marcos Padilha da Silva, que é o coordenador de combate às endemias, relata que enquanto secretaria ti-

vemos algumas incompatibilidades sobre alguns pontos específicos do monitoramento, ou seja, em tese

nosso monitoramento foi bom, apenas tivemos dois “não” que foram relacionados ao número de ACE e a

questão do índice de infestação que ficaram acima do ideal que é 1%. E em busca de melhorar mais o

monitoramento, tivemos a oportunidade dada pela Oitava Regional de refazer o relatório da Dengue que

foi encaminhado hoje para Francisco Beltrão. Luciane também comenta a estranheza sobre os índices de
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Capanema serem tão altos quando comparada aos outros municípios da região. 1.9. Obras na Secretária

de Saúde que estão em andamento – UBS de Pinheiro e Santa Cruz. A conselheira Ana Budel fala

que a entrega da obra do Distrito de Pinheiro acontecerá nos próximos 60 dias com mais de um milhão e

duzentos mil reais de recursos investidos, sendo 650 mil reais vindos de recursos do estado o restante com

recursos próprios do município, assim a obra está praticamente concluída. Além disso, está sendo feito

aditivo para fazer os muros ao redor e fazer a finalização da obra. Já sobre a obra do Santa Cruz, que será

o Centro Materno Infantil e também o CAPS, esta obra está em andamento e ela tem um prazo de aproxi-

madamente três meses para ser concluída. 1.10. Processo Seletivo Simplificado (PSS) – Médico e Fo-

noaudiólogo. A fonoaudióloga não assumiu novamente. Estamos com um PSS novamente aberto Edital

n. 14/2023. Solicitamos se o conselho tem alguma indicação ou alguma situação que possa ser feito em

relação a fonoaudiólogo pois estamos em busca e não estamos conseguindo realizar a contratação. 2.0.

Discussão. 2.1. Recurso para a APAE. Lei Complementar n° 197, de 6 de dezembro de

2022  Resolução  SESA  n.  600/2022  e  2.2.  Recurso  para  a  APAE.  Lei  n.  21.292  de

07/12/2023  Decreto 1288 de 22 de dezembro de 2022. Veio recursos destinados a APAE.

São dois recursos: um com montante de R$ 15.785,20 e outro com montante de R$ 29.426,56.

São recursos livres e a APAE fez um Plano de aplicação para ser usado esse recurso. 2.3. Di-

ficuldade de contratação de profissional fonoaudiólogo e a alta demanda desses profissi-

onais na Secretaria de Saúde. Por conta do considerável número de diagnóstico de autismo

nos últimos tempos a demanda vem crescendo rapidamente sobre esse profissional e a Secre-

taria de Saúde de Capanema está com dificuldades para contratar. 2.4. Aprovação da Tercei-

ra Mostra de Experiências Exitosas da Secretaria de Saúde Municipal de Capanema/PR.

Iria ser uma Mostra Regional, mas como não teve uma mobilização na região, nós faremos

nossa Mostra municipal. 3.0. Deliberação 3.1. Aprovação do Plano de Aplicação referente

a Lei Complementar n° 197, de 6 de dezembro de 2022 Resolução SESA n. 600/2022

para custeio de serviços prestados por profissionais habilitados na área de saúde. O re-

passe será em parcela única no mês de julho no valor de R$: 29.426,56. Recurso para a

APAE. Apresentado durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e foi aprovado de

modo unânime pelos participantes da reunião.  3.2 Aprovação do Plano de Aplicação refe-

rente a Lei n. 21.292 de 07/12/2023 e Decreto 1288 de 22 de dezembro de 2022 para aqui-

sição de materiais para manutenção de bens imóveis no total de R$: 13.285.20 para uni-

forme,  tecidos  e  aviamentos  no  total  de  R$:  2.500,00  somando  um  montante  de

15.785,20. Recurso para a APAE. Apresentado durante a reunião do Conselho Municipal de
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Saúde e foi aprovado de modo unânime pelos participantes da reunião. 3.3 Aprovação da

Terceira Mostra de Experiências Exitosas da Secretaria de Saúde Municipal de Capane-

ma/PR. Apresentado o regulamento durante a reunião do Conselho Municipal de Saúde e

aprovado de modo unânime pelos participantes da reunião. 4.0. Informes Gerais:  Igor co-

menta sobre o Previne Brasil, sobre a prioridade de atualizar o cadastro do SUS, e sobre a ne-

cessidade de estar passando em todas as unidades, principalmente Pinheiro 1, São José e Cen-

tral. Também ressalta que é importante a organização dos dados para alcançar os índices de

diabéticos e hipertensos. Com as deliberações aprovadas por todos os presentes na reunião e

sem outros assuntos a serem tratados, encerro esta ata que segue assinada pelos participantes

abaixo, na lista de presença em anexo. 

Ana Cristina Budel, Antônio Valmir Viana, Luciane Carla Wünsch, Ana Carolina de Souza

Bantle, Leandro Antônio Schuck, Tania Maria Bueno, Igor Daniel Sapper, Leoni Marcos Pa-

dilha da Silva, José Maurício Langner, Delminde Wons, Marisa Pontin e Loreni Bonato Sche-

natto.
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